

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang pelaksanaan pondok pesantren dalam menumbuhkan jiwa *entrepreneurship* santri di Pondok Pesantren Al-Anshor, yang dilakukan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi maka peneliti menarik kesimpulan berkaitan dengan pelaksanaan pondok pesantren Al-Anshor Ambon dalam menumbuhkan Jiwa *entrepreneurship* santri sebagai berikut:

1. Membangkitkan dan mendorong santri untuk memiliki jiwa *entrepreneurship*

Untuk membangkitkan dan mendorong santri agar memiliki jiwa *entrepreneurship* pondok pesantren Al-Anshor memberikan motivasi kepada santri serta membuka wawasan santri terkait pentingnya menjadi seorang *entrepreneur*.

2. Berusaha dengan ilkhlas dalam menumbuhkan jiwa *entrepreneurship*

Pelaksanaan pondok pesantren Al-Anshor dalam menumbuhkan jiwa *entrepreneurship* santri, Pondok pesantren Al-Anshor membimbing santri untuk membuat kerajinan tangan yang dapat menghasilkan yang mana hal tersebut membuat santri mandiri setelah keluar dari pondok pesantren Al-Anshor.

3. Langkah-langkah pelaksanaan dalam menumbuhkan jiwa *entrepreneurship*

Langkah-langkah pelaksanaan yang dilakukan pondok pesantren Al-Anshor untuk menumbuhkan jiwa *entrepreneurship* santri dilaksanakan melalui unit-unit usaha yang dikelola oleh pondok pesantren Al-Anshor, di antaranya ada koperasi, perternakan kambing dan sapi dan minyak kayu putih.

4. Sumber daya Manusia

Pondok pesantren Al-Anshor melibatkan santri dalam pengelolaan unit usaha yang ada di pondok pesantren yang bertujuan agar santri memiliki pengalaman dalam mengelola suatu unit usaha dan juga hal tersebut dapat menumbuhkan jiwa *entrepreneurship* santri setelah keluar dari pondok pesantren Al-Anshor.

B. Saran

Berdasarkan manajemen pondok pesantren dalam menumbuhkan jiwa *entrepreneurship* santri pondok pesantren Al-Anshor Ambon untuk lebih ditingkatkan lagi agar kedepannya santri bisa menjadi pribadi yang lebih baik dan bisa menjadi santri yang menjadi seorang *entrepreneur* yang sukses ketika keluar dari pondok pesantren.

1. Pondok pesantren

Saran peneliti terkait dengan manajemen pondok pesantren dalam menumbuhkan jiwa *entrepreneurship* santri kedepannya agar lebih baik lagi seperti menambahkan kurikulum terkait kewirausahaan

entrepreneurship agar santri juga bisa mendapatkan bekal atau memahami kewirausahaan secara teori. jadi santri tidak hanya dilibatkan dalam pengelolaan unit usaha yang ada saja tapi juga mereka mendapatkan teorinya secara langsung.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Berharap dengan adanya penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan rujukan dalam penelitian selanjutnya dengan objek dan sudut pandang yang berbeda sehingga bisa menambah wawasan pengetah